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スナフキンとハーメルンの笛吹
校長 今屋 厚造

１１月の教育県民週間や地区合同文化祭（学習発表会）には、多くの地域や保護者の皆様に子供た

ちの学習の様子や、その成果を見ていただきました。学校では発表活動を通して、子供たちの表現力

や他者と協力する心、自分はやればできるという自己肯定感の育成に力を注いでいます。地域や保護

者の皆様に見守られることで、子供たちの力を引き出すこのような学校行事ができたことに感謝いた

します。

さて、「ハーメルンの笛吹」のお話をご存じでしょうか。ネズミの被害に困っていたある町が、ネ

ズミの駆除をお願いした旅人の笛吹に、その謝金を支払わなかったことから町の子供たちがさらわれ

てしまう怖いお話です。軽快な笛の音でネズミを操ったように、子供たちも操られて、どこかへ連れ

去られてしまいました。

同じ旅人の「スナフキン」は、ムーミン谷で暮らす主人公ムーミンの成長に時折大きな影響を与え

る人物です。ギターを弾いて静かにムーミンの話を聞いたり、厳しい言葉でムーミンを戒めたり、時

にはムーミンと一緒に野山を駆け回って問題の解決を手助けしたりして、ムーミンの成長を支える一

役を担っていました。

どちらもぶらりとその地にやってきた旅人が、物語を構成する登場人物として活動しながら、子供

たちに大きな影響を与えていることが共通しています。しかし、子供たちへの影響がまったく真逆な

存在であることに考えさせられます。耳障りの良い言葉や楽しい音楽により子供たちを別の方向へ誘

うのか。目の前の困難（課題）と立ち向かい未来を乗り越える力を育む厳しい示唆を与えるのか。地

域の皆さんにとっては、教師もある意味、異邦人のような存在であるのかもしれません。

地元で生まれ育つ子供たちにとって、何が子供たちの成長に良いことなのか。そのために今、何が

必要なのか。一番に考えている保護者の皆さんや地域の方々の思いや願いを受け止めながら、共に歩

んでいける存在でありたいと思っています。

子供の俳句
「おいもシチュー 心もぽかぽかあったまる」 ２年 のざきたかひろ

「寒い夜 早く布団にもぐりこむ」 ６年 重水 琥太郎

先週から一気に気温が下がってきました。子供たちの体験した暖かさが

文字を通して五感に伝わってくるようです。寒くなったからこそ、暖かさ

のありがたみも分かります。四季折々の情景を短い言葉で作る俳句は、簡単でもあり難しくもある奥

の深い表現方法ですが、子供たちの俳句からその楽しさが伝わってきますね。

畑からの贈り物、みんなで収穫さつまいも
秋晴れの下、学校でさつまいもの収穫体験が行われました。子供たちは

スコップ片手に、土の中から次々と現れるさつまいもに大喜び。土まみれ

になりながらも、普段食べるものがどのように育つかを実感しました。自

分で掘り出したさつまいもには特別な愛着が湧き、「さつま汁にして食べ

る」といった声も聞こえてきました。体験を通じて、食の大切さや感謝の

気持ちを学ぶ貴重な機会となりました。
収穫の様子



元気いっぱい!全校で魅せる学びの発表～学習発表会～
今年も学習発表会は、地域の文化祭と合同で開催されました。子供たちは日頃の学びを舞台で発表

しました。１年生は「はじめの言葉」で元気な挨拶をし、会場に明るい雰囲気を作りました。１・２

年生は音読劇「今日の一日」を見事に発表し、息の合った読み聞かせで観客を引き込みました。３・

４年生の「ＮＥＷＳ薩摩川内市」では、地域の話題を取り入れた発表があり、来場者も楽しみながら

地元のことに関心を深める内容でした。１～４年生の合唱「地球はみんなのものなんだ」では美しい

ハーモニーが響き渡りました。５・６年生の「枕草子・徒然草」の古典朗読は表現力豊かな声で観客

を魅了しました。地域と学校が一体となり、児童の成長が地域の方々に伝わる温かな一日となりまし

た。

歌って踊ってミュージカル
「感動を届けた子供たちのミュージカル公演」

１２日に行われたミュージカル公演では、５・６年生の子供たちが劇団ポプラの皆さんと共に、歌

や踊り、演技に挑戦し、素晴らしいステージを披露しました。本校職員の七種教諭も出演し、子供た

ちと一緒に会場を盛り上げ、感動的な７０分となりました。一人一人が練習の成果を存分に発揮し、

舞台上で輝く姿は、子供たちの努力と成長を感じさせるものでした。この経験が、今後の自信や挑戦

する力に繋がることを願っています。

行事予定

4日(水) 持久走大会・学校保健委員会・
全体ＰＴＡ・学級ＰＴＡ・教育相談

１４日(土) 土曜授業 ＰＴＡ運営委員会

桜の苗木植樹

２１日(土) ＰＴＡ門松・竹灯籠
イルミネーションづくり

１３：００～

点灯式 １７：２５～

２４日(火) ２学期終業式

オープニング

３・４年生の発表 川内中央中学校吹奏楽部５・６年生の発表１・２年生の発表

エンディング 劇団ポプラの方々と記念撮影

学校運営協議会
本校に学校運営評議員の３名

をお招きして、１１月１日（金）

に第３回学校運営協議会を開催

しました。授業参観をしたあと、

学校の現況についての説明や今

後の運営等について協議をしま

した。学校教育は、地域との連

携があってこそ成り立つものと考えています。今

後も学校運営評議員の方を通じて保護者や地域と

つながりながら、さらによりよい「あったかサン」

の学校をつくって参ります。


